

Extrait du Démocratie & Socialisme

<http://www.democratie-socialisme.fr>

Municipales 2014

Sotteville-lès-Rouen : la gauche divisée

- Politique - Municipales 2014 -

Date de mise en ligne : jeudi 27 février 2014

Démocratie & Socialisme

SOTTEVILLE-LÈS-ROUEN

Quatrième ville du département avec près de 30 000 habitants. Ville ouvrière, ville cheminote avec une gare de triage SnCF importante et pourtant un déclin du fret. Ville administrée par une gauche unie incluant socialistes, communistes, syndicalistes, associatifs depuis 1989.

Et pourtant en mars 2014, une gauche divisée aux municipales.

Toutes les communes environnantes de l'agglomération : Rouen, Petit Quevilly, Grand Quevilly, Canteleu ... ont des listes de rassemblement PS-PC dirigées par un socialiste ou avec une tête de liste PC à Saint Etienne du Rouvray ou Oissel. La situation de Sotteville-lès-Rouen est atypique.

Une majorité sortante éclatée

Une liste est emmenée par le maire Pierre Bourguignon, exclu du parti en janvier, pour ne pas avoir participé aux primaires internes. Il a le soutien et la présence du Parti communiste sur sa liste. 120 socialistes ont annoncé quitter le PS suite à l'exclusion du maire.

L'autre liste est conduite par Luce Pane, première adjointe sortante et députée PS, avec le soutien et la présence d'Europe Ecologie Les Verts - inconnus à Sotteville jusqu'alors - et plusieurs adjoints sortants.

Luce Pane avait obtenu l'investiture des militants socialistes pour les législatives. Féminisation, non-cumul, renouvellement avaient été 3 arguments développés. Elle l'avait emporté sur Pierre Bourguignon (70 ans) de quelques voix. Sans qu'aucun des deux ne se distingue fondamentalement en termes de projet.

Luce Pane justifie sa candidature à la mairie par la « notoriété » oubliant ses engagements sur le non cumul et met en cause une gouvernance non collective de la ville et le besoin d'organiser la transition (tout en représentant de nombreux conseillers « sortants » pour « rassurer »).

Pas de rassemblement

Un seul débat est organisé entre 2 candidats pour la tête de liste. 40% de la section ne votera pas. 8% des votants se porteront sur Christophe Pouliquen candidat porté par la motion 3, syndicaliste reconnu. 90% plébisciteront Luce Pane.

Ce choix conduit de fait à un choc fratricide avec le maire sortant. Tout autant qu'il a, lui-même, choisi ce risque en se portant candidat seul.

Pire, après le vote interne, le rassemblement n'aura pas lieu, les candidatures des militants de la motion 3 sont rejetées. C'est leur appel au rassemblement de la gauche sur des propositions de rupture qui, en réalité, est rejeté. Autant écarter que débattre. Mal parti sur ces bases de rassembler la gauche. Mal partie aussi la « gouvernance » différente...

En terme d'actualité politique, Luce Pane a beaucoup défendu les propositions du gouvernement que ce soit sur les remises en cause du droit du travail (ANI) ou des retraites... pas très populaire et le maire sortant l'a compris en gauchissant ses propos contre les « appareils ». Mais tout cela ne fait pas un projet pour des municipales...

Deux autres listes à gauche

« Sotteville À Gauche Vraiment », présente il y a 6 ans avec le soutien du NPA et des Alternatifs et un score à 2 chiffres, s'est élargie et regroupe cette fois-ci toutes les composantes du Front de Gauche, hors PC.

Ses propositions s'appuient souvent sur des exemples de réalisations d'autres villes de l'agglomération dirigées par la gauche (Rouen notamment) : pistes cyclables, jardins familiaux partagés, démocratie locale, réfection des écoles, concertation sur les rythmes scolaires, cantines publiques...

Des bases qui permettraient une discussion avec toute la gauche pour préparer à minima la fusion au 2^e tour sur un projet et une liste qui batte la droite et l'extrême droite.

Certes la liste ne dit rien de ses intentions pour le soir du premier tour. Et cela va justifier la position du PC de faire le choix du maire sortant, celui-ci reprenant le slogan « l'humain d'abord » assez opportunément.

Mais pas plus du côté du PC que du PS il n'y a eu la tentative d'ouvrir une discussion ne serait-ce que sur des propositions issues de réalisations des communes voisines.

Une quatrième liste à gauche pourrait être une liste de Lutte ouvrière.

Droite et extrême droite en embuscade

En face, une liste unie estampillée Mudi [1], Ump, Udi. Le Front National a désigné une tête de liste mais la liste n'est pas encore déposée. Il peut se prévaloir de scores importants notamment dans les quartiers paupérisés. La droite-extrême droite commence à rêver en surfant sur la division de l'équipe sortante.

Si Sotteville est une ville de gauche, rien ne dit que, dans un contexte national difficile et avec cette division locale, le premier tour ne réserve pas des surprises.

La bataille du 2e tour devient cruciale

La raison aurait dû conduire à constituer une seule liste de gauche, face à la droite, une liste rajeunie, représentative

de la population et porteuse de projets nouveaux :

- ▶ le retour des cantines en régie publique pour alléger ses coûts,
- ▶ la recherche de marges financières et la réduction de l'endettement notamment avec des prêts toxiques
- ▶ un bouclier social répondant aux urgences
- ▶ une politique économique permettant de ré-industrialiser et créer des emplois...

Les militants de la motion 3 avaient ainsi mis en avant l'idée d'une liste de toute la gauche sur des propositions de changer ensemble la vie à Sotteville.

On aurait pu penser que tout cela soit au centre d'un projet mis en débat avec les habitants.

Le débat n'a eu lieu ni en interne, ni entre les protagonistes, ni publiquement. La presse se régale des divisions et du duel fratricide qui se prépare. Et les électeurs de gauche risquent de voter avec leurs pieds.

Mais inévitablement ces questions reviendront le soir du premier tour et après...

[1] Le MUDI (mouvement unitaire des droites indépendantes) est composé d'ex Fn, d'ex Ump se disant patriotes et « sociaux ». Sa colonne vertébrale est représentée par son meneur Stéphane Delahaye favorable à l'union avec le Front National.